
Notre délégation à l’Assemblée générale de la SALAET 

Le samedi 13 mars une délégation de la Société belge des Amis d’Aragon s’est rendue à Vitry à 
l’invitation de la SALAET afin d’assister à l’assemblée générale de celle-ci. Cette journée fut l’occasion 
pour la société belge de rencontrer et de maintenir un dialogue avec les membres de la société 
française venus de plusieurs régions de France. Il apparaît que les membres actifs de la société belge 
se regroupent essentiellement à Bruxelles. Elargir l’audience de la société dans plusieurs régions 
belges serait évidemment souhaitable mais pour l’instant est-ce réalisable? 

 L’assemblée générale de la SALAET, orchestrée par Jean Ristat, s’est déroulée dans un climat très 
chaleureux. Les exposés de chaque intervenant, relatifs aux actions menées en 2009 pour la défense 
et l’illustration de l’œuvre et de la personne de Louis Aragon mais aussi d’Elsa Triolet, ont montré que 
leurs œuvres respectives conservaient leur brûlante actualité mais devaient encore faire face à 
diverses réticences ou parfois à de la désinformation caractérisée.   

 A travers l’exposé qui y a été fait par notre Président, la Société belge participe efficacement à ce 
dynamisme de mémoire. L’édification accélérée de notre site ainsi que nos projets d’exposition, de 
lectures de textes, notamment à Nivelles, ont suscité l’attention de nos amis français. 

 Un certain nombre de questions ont soulevé un grand intérêt : à savoir la parution du dernier volume 
des œuvres d’Aragon en Pléiade, attendue d’ici une année ou deux, mais aussi la publication des 
«Chroniques volume II » qui connaît toujours de graves problèmes d’édition. Un volume de romans 
d’Elsa Triolet serait également envisagé chez Omnibus ainsi que la réalisation d’un film sur le roman 
« Roses à crédit ». Un long exposé a retracé les aventures courtelinesques du dossier de l’apposition 
de plaques commémoratives au 56 rue de Varenne et à la rue de la Sourdière ainsi que celui d’une 
artère importante de Paris au nom d’Aragon. Ces dossiers seraient en bonne voie et on se dirigerait 
vers une rue Aragon dans un nouveau quartier des Batignolles ainsi qu’à la pointe de l’île Saint Louis. 

 Cette assemblée générale fut assombrie par l’annonce en séance du décès de Jean Ferrat. 
L’émotion était sensible. Que dire de plus de Jean Ferrat et n’a pas été dit lors de ses émouvantes 
funérailles. Pour ceux qui ont découvert Aragon dans les années 60 ou 70 grâce à ses musiques et à 
sa voix à nulle autre pareille, la dette est évidemment immense. C’est pour beaucoup une part de leur 
jeunesse, la plus lumineuse, qui s’en est allée avec lui. Mais d’autres vont chanter… 

 Une visité de l’exposition Elsa Triolet a eu lieu après cette assemblée. Exposition très bien présentée 
avec de magnifiques photos d’Elsa et de Louis par Gisèle Freund, des textes d’Elsa présentés par 
Marie-Thérèse Eychaert, des éditions originales et divers documents sur la vie du couple etc. 
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